



Feuille de liaison communautaire

Ensemble pastoral de l'Étoile

*Feuille de liaison mensuelle des communautés catholiques de Château-Gombert et Plan-de-Cuques :
Numéro 204 – Juin 2024 – www.ensemble-pastoral.fr*

1. Edito-témoignage

— Pour honorer et prier notre Mère du Ciel, cette année 1300 personnes, de toutes générations de notre diocèse ont été accompagnées en pèlerinage à Lourdes par notre Archevêque, cardinal Jean-Marc Aveline et des prêtres du 8 au 12 mai. Ce pèlerinage était pour moi le premier à Lourdes, et il restera gravé en moi. Avant d'y participer, je ne m'attendais pas à ce que cela ait autant d'ampleur. Le pèlerinage a été riche en émotions, en paroles, en sourires, et même en pleurs. Ce temps était pour moi un temps d'écoute et de ressourcement spirituel. Il me donnait l'opportunité de vivre ma foi et de me mettre davantage au service des autres. Je vivais ce temps fort en communion de prière avec les pèlerins, mais aussi avec toute l'Église et d'une façon toute particulière avec tous les malades, ceux de notre ensemble pastoral, ceux qui sont chez eux ou dans des maisons de retraite, toutes les personnes qui souffrent dans leur corps ou dans leur âme.

En effet, les temps de prière à la Grotte, à la bergerie de Sainte Bernadette, la procession avec les flambeaux, les célébrations des sacrements étaient des moments forts, profonds. Malgré nos faiblesses, nos limites, ils nous donnaient la chance de nous rapprocher de Dieu. En y participant, j'ai éprouvé une joie intérieure semblable à celle d'un petit enfant dans les bras de sa mère, qu'il est difficile d'exprimer avec des mots. En parlant de moments forts, deux d'entre eux attirent mon attention et je voudrais les partager avec vous : la procession aux flambeaux et la messe internationale. En ce qui concerne la première, en voyant tous ces cierges allumés, j'ai pensé à tout ce qui peut avoir derrière ces cierges : des demandes de bénédiction, de libération, des moments de doute, de peine, de souffrance, mais aussi de prière d'action de grâce, des moments de joie. En ce qui concerne le deuxième, il nous a permis de vivre pleinement l'universalité et la synodalité de l'Église. J'imagine que tout le monde s'y retrouvait. Il y avait plusieurs nations dans l'enceinte sacrée, ce qui a permis la lecture des textes bibliques et des prières universelles dans différentes langues. C'est comme si on était en train de faire l'expérience des disciples autour de la Vierge Marie le jour de la Pentecôte. Par ailleurs, ça me fait penser à la parole de Jésus qui avant de passer de ce monde à son Père disait à ses disciples : " Allez donc, faites de toutes les nations des disciples "(Mt 28,19). Ainsi, cette procession aux flambeaux et cette messe internationale m'ont permis de rester en union de prière avec ceux qui prient pour la paix et la justice dans le monde. Au bout du compte, en rencontrant les personnes, les malades, en écoutant les gens dans le sacrement de la confession, en ce lieu où se sont rencontrées la Vierge Marie et Sainte Bernadette de Soubirous qui sont des modèles d'humilité et de simplicité, j'ai l'impression d'avoir reçu un message d'humilité à transmettre. Lourdes me fait comprendre qu'aujourd'hui encore il y a beaucoup d'hommes et de femmes dans ce monde qui sont en quête de la grâce de Dieu.

Chers lecteurs, lectrices, puisse la Vierge Marie nous aider à répondre positivement chaque jour à l'appel de Dieu. Que la mère de toutes les grâces nous fasse grâce. (Père Wenter CENEIS, psj)

2. Biblios -

« Si vous ne mangez pas la chair du Fils de l'homme, et si vous ne buvez pas son sang, vous n'avez pas la vie en vous. Celui qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle; et moi, je le ressusciterai au dernier jour. En effet, ma chair est la vraie nourriture, et mon sang est la vraie boisson. Celui qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi, et moi, je demeure en lui. De même que le Père, qui est vivant, m'a envoyé, et que moi je vis par le Père, de même celui qui me mange, lui aussi vivra par moi. Tel est le pain qui est descendu du ciel : il n'est pas comme celui que les pères ont mangé. Eux, ils sont morts ; celui qui mange ce pain vivra éternellement. » (Jn 6, 53-58)

3. Méditation -

L'adoration du Christ dans le saint Sacrement

Combien d'entre nous qui ne savent pas comment adorer, qui voient dans cet acte un temps vide, trop silencieux ? Certains ont l'envie de le faire, mais ne savent pas comment vivre ce temps, ils demandent un temps d'apprentissage. Alors, adorer le Christ dans le saint Sacrement, c'est quoi ?

« **Adorer, c'est contempler le Christ dans son offrande.** »

Adorer le Christ, c'est accepter qu'il ne se passe rien, c'est accepter dans la foi que sa présence ne s'impose pas. C'est accepter de tenir quand je ne sens rien, c'est accepter de résister au désir de fuir, c'est accepter de tenir ma place simplement parce que je suis là non seulement en mon nom propre mais au nom de tous les hommes et toutes les femmes de la terre. Je suis devenu un intercesseur et je n'ai pas le droit de partir. L'adoration du Christ est d'abord un acte de foi, c'est un acte de silence.

Venir contempler l'Eucharistie, c'est venir contempler le Christ dans l'offrande qu'il fait de sa vie, c'est-à-dire dans l'acte suprême d'offrande à son Père, c'est-à-dire dans l'acte ultime d'amour pour les hommes. Que pourrions-nous éprouver d'autre qu'une joie très intense à reprendre conscience de cette communion étroite qui unit le Père et le Fils et à laquelle l'Esprit que nous avons reçu nous donne de participer ? Que pourrions-nous éprouver d'autre qu'une joie très intense à contempler le Christ livrant sa vie par amour pour nous ? Comment ne serions-nous pas confondus de joie devant cette révélation extraordinaire : « Dieu a tant aimé le monde qu'il a envoyé son Fils pour le sauver. » ? (cf Jn 3,17) (Mgr André Vingt-Trois, juin 2006)

4. Intentions de prières -

Intention du Pape François :

Pour ceux qui fuient leur pays. Pour les "migrants qui fuient la guerre ou la faim", afin qu'ils "trouvent un accueil et de nouvelles possibilités de vie dans leur pays d'accueil".

Intention de la paroisse :

Pour les enfants qui vont recevoir pour la première fois, le corps du Christ, qu'ils se laissent vraiment habités, transformés et guidés par le Christ, le Pain vivant, le Bon Berger.

5. Actualités -

- Samedi 1er juin, 10h00, communion des enfants de l'école Louise de Marillac / 17h Rencontre des fiancés suivie de la messe
- Dimanche 2 juin, solennité du saint Sacrement, première communion des enfants u KT et des enfants de l'école Saint Matthieu
- Lundi 3 Juin, 16H00, Mariage de Florent BEAUVILAIN et Manon LIGUORI à Plan-de-Cuques
- Vendredi 7 Juin, 17h00, solennité du Sacré-coeur, messe intergénérationnelle à Château-Gombert
- Samedi 8 Juin, 15h00, Mariage de Marco BRUNO et Bénédicte ALBRAND à Château-Gombert / 16h30, Mariage de Bruno COLOMBET et Katia HAMADACHE à Plan-de-Cuques / 17h00, Catéchuménat des adultes
- Mardi 11 juin, 19h00, Rencontre des soignants et leurs conjoints
- Mercredi 12 juin, 17h00, Aumônerie des collèges
- Jeudi 13 juin, 18h00, Etudes bibliques
- Samedi 15 Juin, 11h00, mariage à plan-de-Cuques, 16h30, Mariage de Leny LACOSTE et Laura JEANNETON à Plan-de-Cuques / 18h30, Messe avec l'association saint Eloi à Château-Gombert
- Mardi 18 Juin, 19h00, Conseil pastoral
- Mercredi 19 juin, Equipe liturgique
- Vendredi 21 juin, 9h30, Equipe d'accueil / 19h00, Adoration et louange à Château-Gombert
- Samedi 22 juin, 15h00, Mariage de Alexis CHOISY et Marine DELFOSSE à Plan-de-Cuques
- Mardi 25 juin, 19h45, Messe et rencontre des papas et des femmes de l'Etoile
- Mercredi 26 Juin, 16h30, Bilan du catéchisme à Plan-de-Cuques
- Vendredi 28 juin, 18h40, formation des servants d'autel à Château-Gombert
- Samedi 29 juin, 15h00, Mariage de Nicolas BARATTOLO et Aurélie NOEL à Plan-de-Cuques / 16h00, Temps fort des collégiens et des lycéens / 16h30, Mariage de Laurent FIGLIOLI et Caroline SAMUEL à Plan-de-Cuques
- Dimanche 30 juin, 10h00, Messe festive de fin d'année à Château-Gombert au 43 bd Bara, Pas de messe à Plan-de-Cuques